
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

SESIÓN PLENARIA 

PRESIDENCIA: EXCMO. SR. D. JOAQUÍN GÓMEZ GÓMEZ 

SESIÓN ORDINARIA DEL LUNES 27 DE MARZO DE 2023 

SESIÓN MATUTINA 

****** 

 

   
 
 
1.- Debate y votación de la moción N.º 152, subsiguiente a la interpelación N.º 10L/4100-0285, relativa a 

criterios para el desvío de 82 millones de euros presupuestados para la ejecución de proyectos finalistas 
con fondos europeos y utilizados para el pago de nóminas y gastos corrientes en el ejercicio 2022, 
presentada por el Grupo Parlamentario Mixto-Vox. [10L/4200-0152] 7628 

 
2.- Debate y votación de la proposición no de ley, N.º 448, relativa a avance en la política frente a la 

despoblación y la cohesión territorial, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista. [10L/4300-0448] 7636 
 
3.- Debate y votación de la proposición no de ley, N.º 450, relativa a articulación de los medios políticos para 

que la elección de presidente del Gobierno de Cantabria recaiga en el candidato de la fuerza política más 
votada y otros extremos, presentada por el Grupo Parlamentario Popular. [10L/4300-0450] 7637 

 
4.- Comparecencia N.º 31, del presidente del Gobierno, a fin de informar sobre los nuevos datos conocidos del 

informe de la Agencia Tributaria con relación a los presuntos pagos de comisiones ilegales para la 
adjudicación de obras licitadas en la Consejería de Obras Públicas, Ordenación del Territorio y Urbanismo 
entre los años 2003 y 2011, presentada por el Grupo Parlamentario Mixto-Ciudadanos. [10L/7800-0031] 7644 

 
5.- En su caso, comparecencia del presidente del Gobierno, a petición propia, ante el Pleno, a fin de informar 

sobre el cese y nombramiento de los consejeros de Obras Públicas, Ordenación del Territorio y Urbanismo. 
[10L/7600-0006] 7644 

 
6.- Interpelación N.º 270, relativa a criterios en relación a la remisión al Parlamento del proyecto de ley de 

Juventud de Cantabria en la X Legislatura, presentada por el Grupo Parlamentario Popular. [10L/4100-
0270] 

 
7.- Pregunta N.º 1232, relativa a estado de tramitación en que se encuentra el desalojo de los vecinos 

propietarios de la vivienda Las Torres, en Escalante, y la entrega de una vivienda de sustitución, presentada 
por D. Íñigo Fernández García, del Grupo Parlamentario Popular. [10L/5100-1232] 

 
8.- Pregunta N.º 1233, relativa a si se han iniciado los trámites administrativos para la adquisición de una parcela 

en la que construir viviendas de sustitución para los propietarios del edificio Las Torres, en Escalante, 
presentada por D. Íñigo Fernández García, del Grupo Parlamentario Popular. [10L/5100-1233] 

 
9.- Pregunta N.º 1234, relativa a plazos que se contemplan para resolver los trámites administrativos que den 

lugar a la adquisición de una parcela en la que construir viviendas de sustitución para los propietarios del 
edificio Las Torres, en Escalante, presentada por D. Íñigo Fernández García, del Grupo Parlamentario 
Popular. [10L/5100-1234] 
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10.- Pregunta N.º 1397, relativa a origen del dato según el cual el presidente afirma que Cantabria ha 

recuperado el PIB previo a la pandemia, presentada por D. Félix Álvarez Palleiro, del Grupo Parlamentario 
Mixto-Ciudadanos. [10L/5100-1397] 

 
11.- Pregunta N.º 1398, relativa a si en los informes del ICANE se dice que Cantabria ha recuperado el PIB 

previo a la pandemia, presentada por D. Félix Álvarez Palleiro, del Grupo Parlamentario Mixto-Ciudadanos. 
[10L/5100-1398] 

 
12.- Pregunta N.º 1421, relativa a informes o datos del Instituto Nacional de Estadística en los que se basa el 

Gobierno para afirmar que se ha recuperado el PIB previo a la pandemia, presentada por D. Félix Álvarez 
Palleiro, del Grupo Parlamentario Mixto-Ciudadanos. [10L/5100-1421] 

 
13.- Pregunta N.º 1422, relativa a fuentes, entidades o instituciones económicas y estadísticas a las que ha 

recurrido el Gobierno para concluir que se ha recuperado el PIB previo a la pandemia, presentada por D. 
Félix Álvarez Palleiro, del Grupo Parlamentario Mixto-Ciudadanos. [10L/5100-1422] 

 
14.- Pregunta N.º 1399, relativa a si la consejera de Presidencia, Interior, Justicia y Acción Exterior conoce el 

vínculo matrimonial entre la directora general de Función Pública y D. Luis Fernando Olaiz Arenal, 
presentada por D. Cristóbal Palacio Ruiz, del Grupo Parlamentario Mixto-Vox. [10L/5100-1399] 

 
15.- Pregunta N.º 1400, relativa a motivos por los que la consejera de Presidencia, Interior, Justicia y Acción 

Exterior delegó en la directora general de Función Pública la adopción de resoluciones administrativas en 
el procedimiento seguido para la provisión de puestos de trabajo del subgrupo A1, presentada por D. 
Cristóbal Palacio Ruiz, del Grupo Parlamentario Mixto-Vox. [10L/5100-1400] 

 
16.- Pregunta N.º 1401, relativa a si la consejera de Presidencia, Interior, Justicia y Acción Exterior considera 

que la existencia de un vínculo matrimonial entre la directora general de Función Pública y D. Luis Fernando 
Olaiz Arenal supone un incumplimiento de la Ley 40/2015, de 1 de octubre, presentada por D. Cristóbal 
Palacio Ruiz, del Grupo Parlamentario Mixto-Vox. [10L/5100-1401] 

 
17.- Pregunta N.º 1402, relativa a si la consejera de Presidencia, Interior, Justicia y Acción Exterior considera 

que la directora general de Función Pública debiera haberse inhibido y no haber participado en el 
procedimiento convocado mediante Orden PRE/53/2021, de 23 de junio, o de alguna de sus resoluciones, 
presentada por D. Cristóbal Palacio Ruiz, del Grupo Parlamentario Mixto-Vox. [10L/5100-1402] 

 
18.- Pregunta N.º 1403, relativa a si se han adoptado o se van adoptar medidas de carácter político para corregir 

la participación de la directora general de Función Pública en el procedimiento convocado mediante Orden 
PRE/53/2021 de 23 de junio, presentada por D. Cristóbal Palacio Ruiz, del Grupo Parlamentario Mixto-Vox. 
[10L/5100-1403] 

 
19.- Pregunta N.º 1409, relativa a resultados obtenidos en la reunión de finales de enero de 2023 entre el 

director general de Industria y el director de Recursos Humanos de SIDENOR, presentada por D. Roberto 
Media Sainz, del Grupo Parlamentario Popular. [10L/5100-1409] 

 
20.- Pregunta N.º 1410, relativa a actuaciones realizadas para lograr que SIDENOR mantenga en Reinosa a 

pleno rendimiento su planta de laminado, presentada por D. Roberto Media Sainz, del Grupo Parlamentario 
Popular.  [10L/5100-1410] 

 
21.- Pregunta N.º 1411, relativa a conocimiento de la existencia de garantías de SIDENOR para que su planta 

de laminado en Reinosa sea puesta en marcha en la fecha prevista y anunciada al comité de empresa, 
presentada por D. Roberto Media Sainz, del Grupo Parlamentario Popular. [10L/5100-1411] 

 
22.- Pregunta N.º 1412, relativa a conocimiento de que SIDENOR pretenda deslocalizar de Reinosa su actual 

planta de laminado hoy parada, presentada por D. Roberto Media Sainz, del Grupo Parlamentario Popular. 
[10L/5100-1412] 

 
23.- Pregunta N.º 1413, relativa a actuaciones previstas para intentar garantizar que SIDENOR mantenga su 

planta de laminado en Reinosa de acuerdo a los criterios establecidos en los años 2017 y 2019 con la 
entrada y salida de SODERCAN del accionariado de la empresa, presentada por D. Roberto Media Sainz, 
del Grupo Parlamentario Popular. [10L/5100-1413] 
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24.- Pregunta N.º 1414, relativa a previsión de comunicar al comité de empresa de SIDENOR el contenido de 

las reuniones y/o negociaciones con los responsables de la factoría para mantener los puestos de trabajo 
y la actividad en Reinosa, presentada por D. Roberto Media Sainz, del Grupo Parlamentario Popular. 
[10L/5100-1414] 

 
25.- Pregunta N.º 1415, relativa a situación de los expedientes tramitados ante el Ministerio de Transición 

Ecológica y Reto Demográfico para la extracción de lobos en Cantabria, presentada por D. Marta García 
Martínez, diputada no adscrita. [10L/5100-1415] 

 
26.- Pregunta N.º 1416, relativa a medidas en las que se tiene previsto gastar el dinero recibido por el Ministerio 

de Transición Ecológica y Reto Demográfico vinculado al Plan Estratégico de Conservación del Lobo 
Ibérico, presentada por D. Marta García Martínez, diputada no adscrita. 10L/5100-1416] 

 
27.- Pregunta N.º 1417, relativa a previsión de algún tipo de inversión en la señalización en los montes donde 

haya presencia de perros mastines guardando el ganado para evitar conflictos con posibles usuarios de los 
espacios naturales, presentada por D. Marta García Martínez, diputada no adscrita. [10L/5100-1417] 

 
28.- Pregunta N.º 1418, relativa a medidas a adoptar para evitar la expansión del lobo ibérico en zonas costeras 

y su presencia habitual en zonas urbanas en el medio rural, presentada por D. Marta García Martínez, 
diputada no adscrita. [10L/5100-1418] 

 
29.- Pregunta N.º 1419, relativa a si el consejero de Desarrollo Rural, Ganadería, Pesca, Alimentación y Medio 

Ambiente considera que se ha dado una respuesta adecuada a los ganaderos que han sufrido ataques de 
fauna salvaje como se comprometió con las organizaciones agrarias y ganaderas, presentada por D. Marta 
García Martínez, diputada no adscrita. [10L/5100-1419] 

 
30.- Pregunta N.º 1420, relativa a fecha en la que se va a realizar el pago por servicios ambientales en zonas 

con presencia permanente del lobo del año 2022, presentada por D. Marta García Martínez, diputada no 
adscrita. [10L/5100-1420] 

 
31.- Pregunta N.º 1423, relativa a medidas a adoptar con los anteriores responsables de la Consejería de Obras 

Públicas, Ordenación del Territorio y Urbanismo teniendo en cuenta que la trama de corrupción que afecta 
a la Consejería se puede está llevando a cabo desde hace 20 años, presentada por D. Cristóbal Palacio 
Ruiz, del Grupo Parlamentario Mixto-Vox. [10L/5100-1423] 

 
32.- Pregunta N.º 1424, relativa a si se considera que con los anteriores responsables de la Consejería de 

Obras Públicas, Ordenación del Territorio y Urbanismo no se deben tomar medidas políticas habiendo 
estado la trama de corrupción en plena ejecución, presentada por D. Cristóbal Palacio Ruiz, del Grupo 
Parlamentario Mixto-Vox. [10L/5100-1424] 

 
33.- Pregunta N.º 1425, relativa a si el director general y el subdirector general de Carreteras destituidos hace 

escasos días han vuelto a sus puestos de trabajo anteriores en la Administración, presentada por D. 
Cristóbal Palacio Ruiz, del Grupo Parlamentario Mixto-Vox. [10L/5100-1425] 

 
34.- Pregunta N.º 1426, relativa a medidas que se están ejecutando para paliar los efectos del presunto amaño 

de adjudicaciones en la Consejería de Obras Públicas, Ordenación del Territorio y Urbanismo, presentada 
por D. Cristóbal Palacio Ruiz, del Grupo Parlamentario Mixto-Vox. [10L/5100-1426] 

 
35.- Pregunta N.º 1427, relativa a medidas que se están ejecutando para evitar una trama de corrupción de 

similares características a la de la Consejería de Obras Públicas, Ordenación del Territorio y Urbanismo en 
el futuro, presentada por D. Cristóbal Palacio Ruiz, del Grupo Parlamentario Mixto-Vox. [10L/5100-1427] 
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